



学校だより

令和7年度 第9号

令和8年1月8日発行

東京都立王子特別支援学校長

守屋 光輝

「厳しい冬を乗り越えよう」

冬が来た（詩集『道程』より）

高村 光太郎

きっぱりと冬が来た
八つ手の白い花も消え
公孫樹（いちょう）の木も筍になった
きりきりともみ込むような冬が来た
人にいやがられる冬
草木に背かれ、虫類に逃げられる冬が来た
冬よ
僕に来い、僕に来い
僕は冬の力、冬は僕の餌食だ
しみ透れ、つきぬけ
火事を出せ、雪で埋めろ
刃物のような冬が来た

小・中学部副校長 山田 智博

凛とした空気の中、新しい年を迎えました。

私は、冬になると高村光太郎の「冬が来た」の詩を思い出します。12月のお話し会で、中学部の生徒にも紹介した詩です。人に嫌がられ、草木に背かれ、虫類にも逃げられる、刃物のように厳しい冬ではあるが、挑戦しよう、成長しようという意気込みが表現されています。

この詩の「きっぱりと冬が来た」の表現は、冬を正面から受け止める気概を、そして連を増すごとに力強さや歯切れの良い潔さを感じます。厳しくもあり、優しくもあるそんな冬。子供たちにも冬に負けないような強い心をもたせたいと思います。

本年もどうぞよろしくお願ひいたします。

「小学部学習発表会」

小学部学習発表会担当

小山 玲子

展示発表では、1年生は大きな冬のリース、2年生はたくさんの果物が実った美味しいものがなる木、3年生はバスに乗って動物園などに行った様子を、画用紙や粘土を工夫して表現していました。舞台発表では、4年生は『ぐりとぐら』、5年生は『ライオンキング』、6年生は『スーパーマリオ』の世界を発表しました。ダンスや器楽演奏、体育的な活動など、生き生きと表現していました。たくさんのお声援をありがとうございました。

「中学部学習発表会」

中学部学習発表会担当

野村 侑加

展示発表で1年生は、美術の作品や様々な授業の様子を展示しました。また、来校された保護者の方に作業学習の紙工班で製作したリースを配布し、好評を得ました。舞台発表では、2年生は万博をテーマに『EXPO OJI—明治から令和へ—』、3年生は映画をテーマに『Oji The Movie Show!!』を発表しました。自分の役割を果たし、大勢の観客の前でも堂々と舞台に立ち演技ができました。賞賛の拍手をいただき、ありがとうございました。

日	曜	行事等			
		全校	小学部	中学部	高等部
1	木	元日			
2	金				
3	土				
4	日				
5	月	学校閉学日			
6	火				
7	水	冬季休業終			
8	木	始業式・安全指導日			現場実習始(2・3) 身体測定(3)
9	金	給食始	身体測定(4・6)		
10	土				
11	日				
12	月	成人の日			
13	火		進路見学(6)	身体測定(3)	文化祭リハーサル
14	水	高)願書受付	身体測定(1・3)		
15	木	心身保健相談 高)願書受付		身体測定(1)	
16	金	進路懇談会(5) 高)願書受付	清掃教室(5) 身体測定(5) 進路懇談会(5)	身体測定(2)	
17	土	文化祭 小中学部休業日	休業日	休業日	文化祭
18	日				
19	月	高等部休業日	身体測定(2)		振替休業日
20	火				身体測定(1)
21	水	避難訓練(Jアラート) 思春期相談			高等部思春期 講話(3)
22	木	小中学部保護者向進路 懇談会	学校間交流(5)		身体測定(2)
23	金			学校間交流(2)	
24	土				
25	日				
26	月		学校間交流(4)		
27	火	短縮日(全校1便下校)			
28	水	公開研究会 (全校1便下校)			
29	木		笑顔と学びの体 験プロジェクト		
30	金	安全衛生委員会		笑顔と学びの体 験プロジェクト	笑顔と学びの体 験プロジェクト
31	土	R5成人を祝う会			
備考					

「小学部報告」

新年明けましておめでとうございます。3学期もよろしくお願ひいたします。

昨年12月は、創立60周年記念学習発表会が行われました。1年生から3年生までは展示発表でした。思いを込めて制作した個人作品や共同作品の展示でした。4年生から6年生までは体育館での舞台発表でした。繰り返し練習してきた成果を保護者の皆様に発表することができました。

「中学部報告」

12月の学習発表会では、1年生は美術作品や移動教室の調べ学習、作業学習の紹介を行いました。移動教室への期待感や思い出があふれた作品でした。2・3年生は、観客の皆様の期待や拍手を受けて、練習の成果が花開く様子がよく伝わりました。いつも誰かが期待し、応援してくれていることの気付きにつながった一日でした。3学期も他者との関わりを大切に、一年のまとめをしていきます。

「高等部報告」

12月から少しずつ準備を進めてきた文化祭が近付いてきました。生徒一人一人が自分の役割を理解し、仲間と協力しながら一つのものを作り上げていく大切な機会となるよう、日々取り組んでいます。本番に向けた過程の中で、それぞれの成長が感じられます。また、3年生にとっては、高等部での学校生活をまとめる学期となります。これまでに学んできたことや経験を大切にしながら、それぞれが次のステージへつなげていけるよう、進めてまいります。